

¡SEAMOS HOMBRES! - EL AUTOR DEL ATENTADO

¡Seamos hombres!

La lectura de los periódicos de Madrid estos días, posteriores a la realización del atentado, nos han llenado de amargura.

¿Es posible que a la bomba de la calle Mayor haya que añadir el buen sentido de la Prensa madrileña?

¿Es posible que al atentado se responda con la locura colectiva?

Hay quien ha aconsejado que se conteste a las bombas con las bombas, y llega al extremo la locura que se excita a perseguir a los anarquistas como si fueran fieras rabiosas, sin reparar en los medios, sin parar mientes en el respeto que se debe tener a las ideas y el que impone la libertad de pensar.

Otros periódicos, algunos de ellos ministeriales, escriben con la furia de posesión en pleno ataque epiléptico y demandan con urgencia medidas energéticas de represión autorizadas por leyes especiales.

No se han contentado con pedir la captura y el castigo del culpable, ó de sus cómplices si los tuviera; se pide la persecución y el castigo de toda una clase de personas que piensan de determinada manera.

Como si las bombas y los explosivos no pudieran ser manejados más que por anarquistas, se proclama la destrucción de una idea.

Se quiere combatir la anarquía, saltando por encima de la ley, atropellando la libertad de pensamiento, predicando la violencia, el odio y la venganza.

Espectáculo triste y doloroso, que estamos seguros no habrá dado la teocrática Prensa rusa!

Aun hace pocos meses estallaba una bomba en la Rambla de Barcelona, que a nadie iba dirigida. Dejada allí al azar, por donde no transitaban sino seres humildes, pobres hijos del pueblo, infelices mujeres, débiles niños, la fuerza brutal y ciega del explosivo causó numerosas víctimas, tan dignas de compasión y de piedad como las de ahora. Aquella bomba ni aun tenía la culpa de haber sido puesta por la pasión política... Y sin embargo, en la Prensa de Madrid, no sonaron, como ahora, tan indignos acentos de ira y venganza!

¿Por qué entonces no se pidieron bonitos contra las bombas? ¿Por qué la Prensa ministerial no pidió entonces leyes de excepción?

Misteriosos arcanos de la sensibilidad humana!

El horrible estampido de la dinamita, interrumpido en plena fiesta un idilio de amor, Han muerto aristócratas, soldados, mujeres, niños... Todo esto es horrible, abominable é infame, es cierto; pero no es igualmente horrible, abominable é infame, que las bodas de Carlos II, un rey de España, se celebrasen con Autos de Fe en la plaza Mayor? Allí se quemaba la carne de hombres y mujeres con llamas que ascendían a la Iglesia y aquel horror humano se alegó en nombre de la fe.

En nombre de Dios, de la Patria y del Rey, se abrió la sima de Iguazú y se fundió a los carabineros de Olot.

En nombre de la República, de la Libertad, Igualdad y Fraternidad, y entonces con más justicia, preciso es reconocerlo, la guillotina hizo en Francia correr arroyos de sangre.

¿Qué quiere decir esto?

Que las ideas, por extremas y avanzadas que sean, no pueden hacerse responsables de los crímenes de sus adeptos, porque si así fuera, como no vivimos en una Arcadia, habríamos de destruir el planeta, lleno de horrores, catástrofes y hecatombes, desde que los hombres guardan memoria de la historia del mundo.

Los criminales no son por los hechos

que ejecutan, no por las ideas que profesan, y todos los hombres justos sostendrán igual honrada teoría sin dejarse llevar del pánico ó de la adulación.

¿Era anarquista Fernando VII, que mandó ahorcar en un año cuatro mil liberales y pasó por España al Empecinado, metido en una jaula como si fuese una fiera?

¿No se ha dicho en las Cortes españolas que Fernando VII era un criminal venésico?

¿La Compañía de Jesús no predicó el regicidio y armó con el puñal el brazo de muchos reyes?

¿No murió D. Pedro el Cruel apuñalado por su hermano, que aún las manos tintas en sangre se sentó en el trono de España?

¿Cuántos no son los papas, emperadores, reyes y príncipes á quienes la historia califica de asesinos coronados?

¿Y qué sabían esos augustos criminales de anarquía?

Se habla de anarquía, y la que hay que condenar primero es esa otra anarquía de la Prensa y de la opinión extraviada que, para defendernos de un peligro, nos amenaza con la pérdida de libertades, cuya conquista costó ríos de sangre y llenó la historia de España con el nombre de muchos mártires.

La dinamita del poder, el terrorismo reaccionario, la arbitrariedad como sistema político y de gobierno, son igualmente reprobables que las bombas lanzadas al acaso sobre una muchedumbre.

Contad las víctimas de la tiranía y del absolutismo políticos y comparadlas con las víctimas de las bombas y veréis cómo el trágico balance, modera vuestro deseo de venganza si es que abrigáis en vuestro pecho tan villana pasión.

Hace un puñado de años, una delicada mujer, Mariana Pineda, era ahorcada por bordar una bandera donde se leía ¡Viva la libertad!

Seamos hombres, y para merecer este calificativo no hay que sentir los impulsos instintivos de las bestias, sino ejercitar la fría razón de los varones fuertes, que se serenán ante el peligro y ponen correctivos al pánico irreflexivo de las multitudes.

La sociedad no puede ser cruel ni brutal. Castiga con la ley, pero no con la venganza.

Las plumas que hoy piden el exterminio de una idea, son de las que se llaman cristianas y hablan de continuo de clemencia y perdón!

A las bombas hay que contestar con la libertad, á la dinamita con la justicia.

Proceder de otro modo es engendrar el odio con la barbarie, es caminar dando el brazo al miedo, creador de las más espantosas pesadillas.

¡Seamos hombres!

La memez periodística

El conocido escritor republicano José Cintora, que tan á satisfacción del partido está dirigiendo *El Popular* de Málaga, ha publicado en su periódico un artículo que titula con el mismo título que encabezamos estas líneas, y en el que se juzga al redactor de *España Nueva*, á este periódico y á su director Rodrigo Soriano.

Por cierto que *El Popular* de Málaga juzga el hecho del regalo de la pluma á los reyes, como la entrevista con los mismos, de idéntica manera que *El Pueblo*, y como no nos duelen prendas, ni hablamos nunca sin pruebas, á continuación insertamos el artículo de Cintora que es la más concluyente.

He aquí el artículo que demuestra plenamente que conocen al eterno perturbador, al traidor al republicanismo español, al que tuvo por única misión calumniar y difamar, fingirse avanzado, reformador y campeón de esas nuevas ideas que tienen su asiento en los elogios

á los reyes y por finalidad el hacer regalos á lo mismos.

Dice Cintora: «Este país no tiene cura. Cada día se hace más difícil encontrar en nuestra masa nacional, por cualquier lado que se busque, un átomo de sentido común. Y cuanto más arriba se sube para llegar á esas esferas en que debería encontrarse algo propio de eso que hemos dado en llamar la intelectualidad, mayor es la decepción que se sufre al ver vergonzosamente entronizadas la gazonería, la memez, la falta de sentido de la realidad, la estrechez de miras, la falsedad de conceptos, la vacuidad, la garrulería, todo cuanto constituye la Mayor plaga de este desdichado, llano, mal orientado y peor dirigido país.

Basta para formar juicio del estado general de la opinión pública y para abombar de los derroteros por donde la encauzan los elementos que se llaman directores ó intelectuales, haber leído estos días la gran Prensa nacional con motivo de los preliminares y del hecho de la boda real.

Los periódicos de Madrid casi sin excepción, y la inmensa mayoría de los de provincias, han abierto de par en par las válvulas para dar salida á todos los lugares comunes, á toda la mala y hueca retórica, que es el fuerte de esas encauzaciones ridículas, en que la tontería se impone al buen sentido, y en que la ligereza usurpa el lugar á la reflexión... ¿Qué de necesidades se han escrito y se escriben! La Prensa, la gran Prensa tiene durante estos días envuelto al país en una nube pesada y asfixiante de cursilería.

Para cantar la belleza de Ena, el idilio de los amores reales, los preparativos de la boda, el acto de la boda, se ha agotado todo el repertorio barato de que disponen los cronistas cursis, los reporters ingertos en noticiero y literato, que llenan columnas y más columnas de prosa insustancial, en que cada figura retórica es un disparate, cada adjetivo una exageración y cada concepto una muestra de servilismo.

Y de este apenas si se ha librado un periódico de Madrid. Hasta *España Nueva*, ese periódico fundado y dirigido por Soriano, que habíamos convenido en que venía al establo, al manoseado establo de la Prensa á romper moldes, los consabidos moldes que tantas veces se ha dicho que iban á romperse y que no hay quien se atreva á tirar sobre ellos la primera piedra, se ha distinguido por su información modernista y cursi en el asunto de la boda regia.

Ayer mismo un telegrama de Madrid, nos comunicaba, que al hablar al ray con los periodistas que había en *El Partido*, al interrogar á un redactor de *España Nueva*, éste le contestó:

—Señor; soy periodista republicano; pero me asocio con gusto al homenaje.

Por su parte el periódico republicano radical, el que iba á romper los moldes, á tirar á un lado todos los convencionalismos, publica en honor de Ena de Battenberg, versos modernistas de esta catadura!

«Bien venida, Señora; un pueblo te saluda: un pueblo que es hidalgo, un pueblo que no duda—en hacerte la reina de su orgullo español...»

Y después añade, radicalmente.

«Próxima á unirse en santos é indisolubles lazos...»

Y repite más adelante otra segunda parte de los primeros:

«Bien venida, Señora: vas á ser soberana—de un pueblo todo hidalgo que en fecha ya lejána—daba rotundas pruebas de su orgullo español...»

Los versos, como ustedes ven, no pueden ser ni más malos, ni menos republicanos.

Rompen, en efecto, los moldes, pero los moldes de la poesía y del buen gusto; y, sobre todo, los moldes de la política republicana.

Peró la prensa resulta poor. Véase la clase. Escribe el reporter-cronista republicano de *España Nueva*:

«La princesa Eugenia duerme á estas horas en que yo velo, y duermo... ¿Quién lo duda?—(Nadie, hombre; basta que usted lo diga) el largo sueño grabó de las novias que tienen próximo el fin de sus dulces ideales.»

«Verdad que resulta bonito y cursiloteo el parrafito?»

«Ella ha visto cómo nuestro pueblo hidalgo... (Esto de la hidalguía sin duda lo han aprendido en jueves) consagra aun la hidalga cortésia de su noble tradición caballeresca; ella ha visto cómo las manos enguantadas, las manos desnudas—manos plebeyas, manos aris-

tráticas, manos adorables.—(Muchas manos son esas) de nuestras lindas mujeres graciosas se unieron en espontáneo y entusiasta aplauso, para saludar su aparición en la española tierra del Quijote.»

Este párrafo, como ustedes ven, también se las trae en cuanto á foño.

¿Y á qué seguir copiando más?

Si así escribe *España Nueva*, el diario que iba á hacer una revolución periodística, que ha reunido en su redacción toda la intelectualidad viril que no podría desirse si nos entretuviéramos en entresacar, noñeces, cursilerías, memeces y necesidades de los otros periódicos, desde *La Epoca* á *El Liberal*, desde el *Heraldo* al *Boletín de Cataluñes* de abajo?

Hablando en serio, el espectáculo que está ofreciendo la Prensa periódica es desconsoador.

Acúsala una desorientación, un apago á la rutina, una falta de seriedad, de sinceridad, de buen sentido, que espanta.

¿A dónde puede ir este país guiado por tales derroteros por los órganos que se dicen ilustradores, conductores de la opinión?

¿Qué ha de pedirse á la masa general ineducada y casi analfabeta, si tales enseñanzas recibe de la intelectualidad?

Nada: Estamos predestinados á memez, á idiotez perpétua.

José Cintora.

Mentirss sorianistas

Los actos públicos en que Soriano toma parte tienen siempre algo que pone de manifiesto el monarquismo del huero diputado albufereño ó la poca vergüenza que para mentir tiene el valiente... embustero D. Rodrigo.

Sus declaraciones en la «Liga regionalista» en Barcelona fueron lo suficientemente sinceras para mostrarse enemigo de la República y de todo el partido republicano, no obstante haberse puesto ese mote y por añadidura radical, prosituyendo desde que tal hizo la palabra que el Diccionario contiene para mejor denominar á los avanzados en las ideas.

Ahora el mitin de Menorca muestra de nuevo el cinismo de Soriano para mentir y ha servido para que el gerente de *España Nueva* (de ese periódico que, aun cuando está gobernado por el excelente republicano D. Rodrigo, contribuye á hacer un regalo á los monarcas) se ratificara en las declaraciones que hizo en la «Liga regionalista».

El Radical de anteayer copia el discurso pronunciado por Soriano en Menorca. Por lo tanto no es sospechoso el texto en que fundamos nuestras apreciaciones.

En el mitin había algunos enemigos de Soriano, como lo demuestra el hecho de al decir al comenzar su discurso que suponía que en el local habría algún enemigo, oyéronse voces que decían «aquí hay uno».

Continuó su peroración el diputado de los pactos y el *firo republicano*, «le lion... de chocolate» volvió á mostrar su radicalismo republicano, diciendo:

«Más que pensar en Repúblicas y monarquías, es necesario fundar en España un gran partido al que debiera llamarse de la *Indignación Nacional*. Y sentiría contra aquellos que no contribuyen á sufragar los regalos regios.»

Si más que pensar en Repúblicas y monarquías y demás tonterías por el estilo, ¿no es eso, imbéciles de *El Radical*?

¿Qué republicano es ese que lo mismo considera la República que la monarquía y las compara igualándolas y las desprecia? ¿Dónde está, señores brutos, el republicanismo de Soriano?

Es más; el diputado albufereño no se atreve á atacar decididamente á la monarquía y la toca con la mayor de las suavidades, como demuestra el siguiente párrafo:

«Tratando de la monarquía, expresó que era tan alto el concepto de la cultura que de este pueblo tenía, que creería ofenderlo si tratase de demostrar la forma de gobierno que más conviene. De esto—añadió—seguro estoy que estáis convencidos.

Siguiendo la norma que proclamó de que iba á ser sincero, tuvo frases de elogio para las monarquías italiana y portuguesa.»

¿Qué republicano es ese que elogia á las monarquías? ¿Es monarquía? pues es mala, porque todas ellas significan imposición al pueblo, herencia de un mando sobre hombres, como los hijos de los pastores heredan los rebaños de sus padres.

¿Es monarquía? pues es mala porque no es la voluntad del pueblo, cuyos destinos rige no el hombre elegido por el popular sufragio, sino por el fetiche humano adorado por unos cuantos. Ninguna monarquía es buena por eso, porque es monarquía. ¡Y Soriano, el republicano Soriano, las elogia!

¿Qué decís á esto, pogos republicanos de buena fe que seguís á esa bayadera de la política?

Soriano continúa su discurso, ese discurso gubernamental, según dice un rotativo madrileño, y se convierte en lata insostenible que aburre y fastidia al auditorio hasta el punto de que el orador pidió que, viendo extenderse mucho su discurso, si cansaba al público se le avisase y cesaría, contestando muchas personas que siguiese, pues le escuchaban con sumo gusto.

No, no fué el auditorio en masa el que pidió que continuase, como ocurre cuando un orador expone ideas; fueren muchas personas más más que muchas personas. Y muchas son dos docenas.

Viendo indudablemente el sopor que entre sus oyentes producían sus paupérrimas ideas se dedicó á mentir atribuyéndose triunfos y más triunfos.

Y véase la prueba: «Trató luego de la otra plaga. El clericalismo. Tenéis—añadió—enfrente vuestro al mayor de los herejes, según expresión de los católicos, y total porque dije que Noaleda no iría á Valencia, como efectivamente no fué.»

¡El mayor de los herejes, cuando todos saben que es diputado por los votos de los católicos, según propia confesión de *La Voz de Valencia*!.

Además, antes de que Soriano dijera que no venía á Valencia Noaleda, lo dijimos nosotros, lo dijo *El Pueblo*, y este periódico fué el que hizo la más energética de las campañas contra dicho fraile. Y Noaleda no vino por *El Pueblo*. ¿Que conste! ¿Sorá embustero el diputado albufereño?

Peró donde se demuestra el cinismo de que es capaz Soriano, el profesional de la mentira, es en el parrafito que copiamos.

¡Agárrense ustedes! «Citó el hecho de que desde tiempo inmemorial, el Ayuntamiento de Valencia entregaba á Santa Rosa de Lima, á la cual se tiene en Valencia alguna adoración, una ofrenda de seis ó setecientas pesetas, y que pidió á instancias del Sr. Soriano que este donativo fuese repartido en forma de bonos para los pobres, así se acordó.»

«Es el colmo de la poca vergüenza!!! Cuando pidió Soriano que se suprimiera la subvención de las fiestas á Santa Rosa de Lima? Pero ¿qué ha sido concejal alguna vez en Valencia el famoso charlatán para hacer tal proposición?

La supresión de la cantidad asignada fué obra exclusiva de los concejales de la Fusi3n Republicana (la Unión aún no existía), y en ella no tuvo arte ni parte el más embustero de los diputados.

Esto lo recordarán también los mismos republicanos sorianistas, ó lo que es igual, los republicanos antirrepublicanos; y si lo recuerdan ¿no calificarán de embustero á su amo y señor?

Y no obstante todos estos embustes de Soriano y todas sus declaraciones antirrepublicanas, *El Radical* se empeña en engañar á sus lectores hablando del «fugoso diputado», del «batallador Soriano», del «valiente republicano».

En esto último tienen razón los imbéciles de *El Radical*.

¡Valiente... republicano está hecho el diputado albufereño!

Contra las farsas de una Asamblea

Ya no son entidades políticas solamente las que levantan su voz de protesta contra asambleas, mítins, folletos, libros y demás actos de propaganda realizados para conseguir que el gobierno atienda á los viticultores, son los propios interesados, las entidades, que son su representación más genuina, como el Sindicato agrícola de Requena, los que cansados ya de esos procedimientos lo declaran sinceramente y nos dan la razón.

Ha llegado la hora de los procedimientos de fuerza que nosotros venimos pregando desde que la cuestión de los alcoholos se puso sobre el tapete, y los viticultores lo han com-

EL JUDÍO ERRANTE
... aunque tenía ya unos 40 años. Se acordó de repente al joven indio.
—¿Sois el príncipe Djalma?—le dijo en francés, llevando respetuosamente la mano á su sombrero.
—¿Qué quieres?—le contestó el indio.
—¿Sois el hijo de Kadja-Sing?
—Y bien, ¿qué quieres?
—El amigo del general Simón?
—El general Simón—exclamó Djalma.
—¿Vais á esperarlo, como haceis todas las tardes desde que debe volver de Sumatra?
—Sí, pero cómo lo sabes?—dijo el indio mirando al contrabandista con sorpresa y curiosidad.
—Debo desembarcar en Batavia hoy ó mañana.
—¿Vienes de parte suya?
—Quizás—respondió Mahal con desconfianza.—¿Pero sois el hijo de Kadja-Sing?
—Ha te he dicho que lo era, ¿pero dónde has visto al general Simón?
—El general Simón—exclamó Djalma.
—¿Vais á esperarlo, como haceis todas las tardes desde que debe volver de Sumatra?
—Sí, pero cómo lo sabes?—dijo el indio mirando al contrabandista con sorpresa y curiosidad.
—Debo desembarcar en Batavia hoy ó mañana.
—¿Vienes de parte suya?
—Quizás—respondió Mahal con desconfianza.—¿Pero sois el hijo de Kadja-Sing?
—Ha te he dicho que lo era, ¿pero dónde has visto al general Simón?
—El general Simón—exclamó Djalma.
—¿Vais á esperarlo, como haceis todas las tardes desde que debe volver de Sumatra?
—Sí, pero cómo lo sabes?—dijo el indio mirando al contrabandista con sorpresa y curiosidad.
—Debo desembarcar en Batavia hoy ó mañana.
—¿Vienes de parte suya?
—Quizás—respondió Mahal con desconfianza.—¿Pero sois el hijo de Kadja-Sing?
—Ha te he dicho que lo era, ¿pero dónde has visto al general Simón?
—El general Simón—exclamó Djalma.
—¿Vais á esperarlo, como haceis todas las tardes desde que debe volver de Sumatra?
—Sí, pero cómo lo sabes?—dijo el indio mirando al contrabandista con sorpresa y curiosidad.
—Debo desembarcar en Batavia hoy ó mañana.

EUGENIO SUÉ 261
una carta del general Simón, escrita desde Sumatra.
—Sí, ¿pero á qué vienen tantas preguntas?
—Para estar seguro de que efectivamente sois el hijo de Kadja-Sing, y ejecutar las órdenes que he recibido.
—¿De quién?
—Del general Simón.
—¿En dónde está?
—Ya os lo diré cuando me hayais dado la prueba de que sois el príncipe Djalma: me han advertido que ibais montado en una yegua negra con brida encarnada, pero...
—Por mi madre: ¿hablarás?...
—Todo os lo diré, con tal que me espli-queéis lo que decía el papel impreso que encerraba la última carta que recibisteis del general Simón desde Sumatra.
—Era un fragmento de un diario francés.
—¿Y ese diario anunciaba una noticia buena ó mala con respecto al general?
—Una buena noticia, puesto que en él se leía que durante su ausencia habían reconocido el último grado y título que debía al emperador, así como lo han hecho con todos sus compañeros de armas desterrados como él.
—En efecto, sois el príncipe Djalma; dijo el contrabandista después de un momento de reflexión. Ya puedo hablar: el general Simón ha desembarcado esta no-

ra y marchando precipitadamente se dirigió hacia la montaña en que estaban las ruinas de Tchandi, á donde no podía llegar hasta la noche.
CAPÍTULO IV.
Mr. Josué Van-Dael.
Mr. Josué Van-Dael, comerciante holandés corresponsal de Mr. Rodin, había nacido en Batavia, capital de la isla de Java, y sus padres lo habían enviado á educarse á Pondichery, en un célebre colegio perteneciente á la compañía de Jesús, en Asia. Allí fué donde se afilió en la congregación, como profesor de los tres votos, ó miembro laico llamado comunmente coadjutor temporal.
Mr. Josué pasaba por hombre de probidad á toda prueba: de una rigurosa exactitud en los negocios; frío, discreto, reservado; de una habilidad y sagacidad notables, sus operaciones mercantiles eran casi siempre afortunadas, porque un poder protector le daba siempre á tiempo noticia de todos los acontecimientos que podían influir ventajosamente en sus transacciones comerciales.
La casa religiosa de Pondichery estaba interesada en sus negocios, y le encargaba la exportación y cambio de los productos de las vastas posesiones que tenía en esta colonia.
Hablabá poco, escuchaba mucho y no disputaba jamás; sus dádivas eran insignificantes, pero las hacía á tiempo, y así

EUGENIO SUÉ 264
que le habían dado, fué tan bien merecido. Príncipe, lo era en realidad, cosa rara; y durante el tiempo de su cautividad se había hecho respetar soberanamente de sus carceleros ingleses por su dignidad silenciosa. Ni una reconvención, ni una queja, una tranquilidad arrogante y melancólica fué todo lo que opuso al tratamiento injusto y bárbaro hasta que le dieron la libertad.
Djalma nada conocía, por decirlo así, de la vida civilizada, pues acostumbrado hasta entonces á la existencia patriarcal ó guerrera de los montañeses de su país, cuando se separó de ellos fué para pasar algunos meses prisionero. Pero sin tener verdaderamente los defectos de sus cualidades, Djalma llevaba al menos las consecuencias al extremo; de una tenacidad inflexible en la fe jurada, adicto hasta la muerte, confiado hasta la ceguada, bondadoso hasta el completo olvido de sí mismo, hubiese sido inexorable con quien le hubiese sido ingrato, mentiroso ó pífido, sin que titubeara un momento en arrancarle la vida, pues él mismo se hubiera impuesto esta pena si llegase alguna vez á ser traidor ó perjuro.
Era, en una palabra, hombre de sentimientos completos, absolutos; y un hombre semejante, luchando con los temperamentos, los cálculos, las falsedades, las decepciones, los engaños, las restricciones, las falsas apariencias de una sociedad refinada, por ejemplo, la de París, sería sin TOMO I

EUGENIO SUÉ 267
que le habían dado, fué tan bien merecido. Príncipe, lo era en realidad, cosa rara; y durante el tiempo de su cautividad se había hecho respetar soberanamente de sus carceleros ingleses por su dignidad silenciosa. Ni una reconvención, ni una queja, una tranquilidad arrogante y melancólica fué todo lo que opuso al tratamiento injusto y bárbaro hasta que le dieron la libertad.
Djalma nada conocía, por decirlo así, de la vida civilizada, pues acostumbrado hasta entonces á la existencia patriarcal ó guerrera de los montañeses de su país, cuando se separó de ellos fué para pasar algunos meses prisionero. Pero sin tener verdaderamente los defectos de sus cualidades, Djalma llevaba al menos las consecuencias al extremo; de una tenacidad inflexible en la fe jurada, adicto hasta la muerte, confiado hasta la ceguada, bondadoso hasta el completo olvido de sí mismo, hubiese sido inexorable con quien le hubiese sido ingrato, mentiroso ó pífido, sin que titubeara un momento en arrancarle la vida, pues él mismo se hubiera impuesto esta pena si llegase alguna vez á ser traidor ó perjuro.
Era, en una palabra, hombre de sentimientos completos, absolutos; y un hombre semejante, luchando con los temperamentos, los cálculos, las falsedades, las decepciones, los engaños, las restricciones, las falsas apariencias de una sociedad refinada, por ejemplo, la de París, sería sin TOMO I

EL PASAJE

ABDON IBÁÑEZ. Pañería, Sastrería, Camisería...

providio por fin así y paseso que se muestran...

Muy señor Sr. Director de El Pueblo. Hemos procurado...

No queremos formularla bajo la tensión nerviosa...

Cuando a principios del mes actual este Sindicato...

Nosotros, los viticultores, hace ya mucho tiempo...

Hemos de seguir otros caminos, tenemos que rebelarnos...

Los viticultores no estamos para músicas. Hace ya mucho tiempo...

En breve lo tendrán, pues sí, como no quisieran...

Gracias anticipadas, señor director, por la inserción...

El presidente, Francisco Masía López. El secretario, Joaquín Ferrer.

Llegada del exhonrado

El Radical estaba empeñado en fabricar entusiasmo...

Y hace días empezó a publicar artículos haciendo historia...

El Radical hablaba de todo lo que Soriano ha hecho...

Se reunió la Junta Municipal; se dieron órdenes...

Pero el tal gobernador ni otro podía impedir que millares...

Y en su número de ayer decía: El Partido Radical...

Según está redactado este párrafo, Soriano es el que aborta...

Y más abajo decían los escribidores de El Radical:

Nuestro partido en masa irá a la estación a recibir a Soriano...

Y después de tanto bombo y platillo, ayer llegó Soriano...

La cosa no estaba mal organizada, pues podían aprovechar...

Llegó el embustero diputado, y aunque sus cuatrocientos...

El recibimiento hecho a Soriano fue, como deseaba...

Y para hacer ese recibimiento ha gastado tanta tinta...

Nosotros presentamos el recibimiento: el partido soriano...

No tienen ni para una hornada. Soriano debe terminar...

Y nosotros, que habíamos leído en la reclamación...

HOY Toro corrido DE ARRIBAS

Se vende en la acreditada carnicería de ANDRÉS ALFARO...

Noticias

Por donde quiera que voy va el escándalo conmigo.

Encontrábase Valencia tranquila, y ha bastado que el socio...

Viendo en el estertor de la agonía el partido albuferense...

Encontrábase Valencia tranquila, y ha bastado que el socio...

Algunos de los pinches del cantabrilesa sacaron a fuerza...

Son dignos correligionarios del de la pluma de oro...

Ahoí se visitó nuestra redacción un viajero que...

Nosotros creamos que con cobrar el duplo hay más que...

Hasta nosotros han llegado quejas acerca de lo ocurrido...

El mismo tiempo de media hora para presentar plegos...

Seguramente sería de gran conveniencia el que se implantara...

De este modo se evitaba lo que se nos denunció...

El mismo tiempo de media hora para presentar plegos...

De este modo se evitaba lo que se nos denunció...

El mismo tiempo de media hora para presentar plegos...

De este modo se evitaba lo que se nos denunció...

El mismo tiempo de media hora para presentar plegos...

De este modo se evitaba lo que se nos denunció...

El mismo tiempo de media hora para presentar plegos...

De este modo se evitaba lo que se nos denunció...

El mismo tiempo de media hora para presentar plegos...

De este modo se evitaba lo que se nos denunció...

El mismo tiempo de media hora para presentar plegos...

De este modo se evitaba lo que se nos denunció...

El mismo tiempo de media hora para presentar plegos...

De este modo se evitaba lo que se nos denunció...

El mismo tiempo de media hora para presentar plegos...

LA ESTRELLA

Bajada San Francisco, 21, junto al Café Suizo

El IDEAL. Sombrillas y abanicos. No compran visitar esta casa...

Se han recibido inmensos surtidos en lanas, estambres...

Desde Medina Sidonia una gran dama me escribió que la mando...

Han llegado al máximo de economía los legítimos gramófonos...

Trinquete de Pelayo. Hoy gran partido a rebote...

La sacarina, el salol y los ácidos que contienen...

Por los presos de Alcalá del Valle

Ayer visitó la comisión al Gobernador solicitando...

Acto continuo se personó en el domicilio del Capitán...

Esta noche, a las nueve, se reunirá la comisión en la Casa...

Teatros

Principal. Como ayer anunciamos, esta noche no habrá...

El programa será de los números más acogidos de su...

Esta tarde, de cuatro a siete, está abierto el despacho...

Hoy lunes, en el cuadro del Cinematógrafo de la zarzuela...

Para mañana martes se prepara el estreno del entromés...

Por su gran actualidad llamó ayer la atención el estreno...

No dudamos, pues, que los esfuerzos que esta empresa...

Los sucesos de ayer

La diosa casualidad. En el piso tercero de la casa número 11...

Un chico de 3 años llamado José García, estaba mirando...

Como es consiguiente, todo el mundo pensó desde el principio...

Trasladado al Hospital se diagnosticó la lesión de menos grave.

Amor engendra desdichas. Los guardias municipales 19 y 116...

CAMISERIA Y CORBATERIA

Grandes remesas en corbatas, alfileres, modelos...

ayer fin a un episodio novelesco en la plaza del Mercado...

Por la vía que referimos transitaba ayer la fatalidad...

Accidentalmente entonces Navarro, interrogado acerca de las causas...

En dicho momento se personó la pareja de la guardia municipal...

Gajes del oficio. En el puerto un joven de 17 años llamado Mariano...

En uno de los momentos, pensando indudablemente que había...

En la casa de Socorro del Puerto se calificó de grave la lesión.

Accidente. En el camino de Barcelona una niña de cuatro años...

Caída. En el cuartel de la guardia civil del puesto de Montolivi...

Movimiento del Puerto. Vapores entrados: Vapores Cabo Palos...

Vapores salidos. Vapores Cabo Palos, para Barcelona...

TOROS Y TOREROS

Ayer tarde, hubo una novillada en nuestro circo...

LOS TOROS. De Arribas, todos de poder y bravos...

Por eso estos dos toros en la suerte sierrma dieron mucho...

Y vamos a los matadores. MANOLETE. Despachó a su primero...

El cuarto de la tarde lo cogió muy escamado dándole...

La conexión cerebral que le ocasionó el portazo...

El segundo percaro lo sufrió Manolete al querer complacer...

Manolete vio que uno de los peones iba a clavar un par...

Banderilleó el último, dejando sólo medio par.

FLORES. Toré mucho más que sus compañeros, y con el estoc...

Su segundo lo brindó al tendido de sol, pasando sereno...

En su par, de banderillas el quinto toro, je, hizo saltar...

duda alguna asunto digno de estudiarse. Establecemos esta hipótesis...

de su parte: a haber podido escribiros, lo hubiera hecho. ¿Y no te ha dicho...

che en Java, pero en un sitio desierto de la costa. ¿En un sitio desierto?

je, hizo saltar a su yegua con loca embriaguez. Un rayo de sol, atravesando la sombra...

de su parte: a haber podido escribiros, lo hubiera hecho. ¿Y no te ha dicho...

El extracto de Malta del Dr. Greus tiene entre sus componentes, los siguientes:
'Distado', sustancia que tiene la propiedad de digerir los alimentos, fuculentos como el pan...

Extracto de Malta Purísimo
DEL DR. GREUS
Es un riquísimo alimento, al propio tiempo que un poderoso digestivo, pues perfectamente concentrado y esterilizado, tiene...

El extracto de Malta del Dr. Greus, tiene las principales aplicaciones y usos siguientes:
'A título de factor digestivo', para facilitar las digestiones y especialmente las de los órganos...

TEATRO PRINCIPAL
Beneficio-DONNINI-Mañana martes
Despedida
AGUAS MINERO-MEDICINALES MONTANEJOS
Temporada oficial desde 1.º de Mayo a 15 de Octubre
Unica agua medicinal para la curación del estómago, facilita la digestión y abre el apetito...

Zapateros
No dejar de visitar al acreditado fabricante de zapatos de esparto que vive en la calle Guillén de Castro...

Se alquila
Un gran local apropiado para industria ó taller con abundantes luces, aguas y habitación vivienda en el mismo...

¡A todos los que leen! ¡A todos los que desean saber!
NOVISIMA GEOGRAFIA UNIVERSAL
POR ONESIMO Y ELISEO RECLUS
CINCO volúmenes en 4.º de más de 500 páginas cada uno, con lectura compacta...

Según tenemos entendido, D. Felipe Pablo Romero, en carta dirigida al director del Hospital, manifiesta que el haber reservado para Valencia una novillada con cinco mozones...

Un incidente de la vida de Morral
Comunican de Torrijos que con motivo del atentado, y en vista de lo que dicen los periódicos, se habla mucho en aquel pueblo de un suceso ocurrido allí hace poco...

Noticias de Italia
Roma.—Se ha señalado el día 12 del actual para ser reanudadas las sesiones del Parlamento, para discutir varias reformas...

En favor del arbitraje
New-York.—Mr. Will Forter, ex ministro de Negocios extranjeros del gabinete de Washington, ha sido designado para representar a la nación americana en la conferencia de la Haya...

El cadáver de Morral
El cadáver de Morral ha sido trasladado á Madrid desde el campo en que se suicidó, á las cinco de la madrugada...

Las Barracas LLOP, 3 y 10
LOS ALGODONES de esta casa siguen siendo superiores en clases y colores...

MANIFESTACIÓN REPUBLICANA
Comunican de Lisboa que se ha verificado una manifestación republicana contra el gobierno, á quien acusan de haber cometido atropellos en las últimas elecciones...

En Rusia
París.—El proyecto de la Duma sobre la abolición de la pena de muerte, no significa una aprobación de los crímenes políticos, pues la Duma los condena...

Universidades francesas
Londres.—He aquí el programa de festejos anunciados en Inglaterra en la próxima semana, en honor de las universidades francesas...

El premio de 25.000 pesetas
El conde de Romanones afirma que las 25.000 pesetas ofrecidas como premio al que descubriera el autor del atentado, serán entregadas á la viuda y á los cinco hijos que ha dejado el guarda jurado...

EL NÚM. 2
Refrescos esquisitos.—Los más higiénicos.—Plaza de Emilio Castelar, número 2.

El atentado en Londres
Londres.—La policía de Madrid ha telegrafado á la de Londres pidiéndole que averigüe la verdad acerca del complot revelado por el Eveninging, habiendo la policía inmediatamente registrado el barrio Square, que está casi enteramente habitado por extranjeros...

Huelga mexicana
París.—De Nueva York comunican que los obreros de las minas de cobre de La Camarea (México) se han declarado en huelga, empujados por una lucha entre mineros mexicanos y yanquis...

Complot contra Roosevelt
Nueva-York.—Aparte las amenazas dirigidas por los anarquistas á Roosevelt en Portland se ha descubierto un complot contra el presidente de la República...

El caballo de oro
MENÚ.—Cubierto de 2 pesetas
Tortilla con ríñones ó paella.
Chuletas de certero á la minuta.

Clinica del Dr. Aguilar Jordán
Consulta de Medicina y Cirujía de niños.—Reconocimiento de neoplasias.—Análisis de leche.
Pascual y Genís, 22
Todos los días de 9 á 11 y de 6 á 8

Minas y ferrocarril de Utrillas
En las minas de carbón que esta Sociedad explota en el pueblo de Utrillas de la provincia de Teruel, se admiten toda clase de obreros mineros, los cuales si son aptos y laboriosos, tendrán una buena remuneración por su trabajo...

El primer toro muere voluntario
El primer toro muere voluntario en la suerte de varas, de las que toma siete por dos caídas.
El bicho intenta saltar la barrera.
Fuentes, de turquesa y oro, torrea de muleta, empujando corto y ceñido.

Superó en afinación y delicadeza á todos los demás orfeones que tomaban parte en el concurso.
El conde de Romanones afirma que las 25.000 pesetas ofrecidas como premio al que descubriera el autor del atentado, serán entregadas á la viuda y á los cinco hijos que ha dejado el guarda jurado.

SIGUE EN LA CUARTA PLANA
El segundo es de Olea.
Algañete le da unos lances.
Aguanta la res cinco varas, da dos tumbos y mata dos potros.

Lo remata con un descabello. (Palmas). El tercero es de Veragua. Los del castoreño le pinchan cinco veces, sufren cinco caídas y fenece tres caballos.

Mataron doce caballos. Almatuño estuvo superior toreando y matando, cosechando grandes aplausos. Rocaño se portó bien en sus toros.

Tres oficiales muertos y dos heridos, y cinco soldados muertos y 27 heridos. Visitas. La oficialidad del regimiento de Wad-Ras ha visitado, para mostrarles su agradecimiento por el interés que han demostrado en favor del citado regimiento, al duque Wladimiro y agregados militares de Francia y Rumania.

la orden Victoria, que le ha concedido el gobierno inglés. Ascensión de un globo. Barcelona.—En la playa de la Barceloneta elevó un globo un caballero catalán y una señora francesa, con objeto de descender en Argentina.

pos de Portugal a la Granja, también en automóvil. ENCHETA. ELADIO FAJARNES CIRUJIA, MATRIZ, PARTOS De 3 a 5 Pl y Margall (antes Ruzafa) 50 Enfermedades de los ojos OCUJISTA DE SANTA BÁRBARA Tratamiento especial para las granulaciones. Calle de Colón 31, Valencia, de 9 a 11.

MADERAS DE RIO De calidad superior para construcciones. Precios económicos. HIJOS DE JIME NICOLAU. Abundante y variado surtido en Maderas de todas clases. Cajas para envase de frutas. Teléfono, 1.104. Camino del Grao, 73, Valencia

Enfermedades de la piel Cura del cáncer sin operar LEPRO, TIÑA, ulceraciones malignas, llagas rebeldes, &c. Eruciones, costras. maravilloso descubrimiento «Tratamiento Debreyne». En Valencia obtase en la droguería de San Antonio y en todas las bien surtidas de la capital y de la provincia.

Balneario de NUESTRA SEÑORA de la CABEZA BURJASOT (Valencia) Aguas bicarbonatadas sódicas ferruginosas MEDICO DIRECTOR: DR. J. GARCIA MARIN Temporada oficial de 1 de Junio a 30 de Septiembre

Vapores de los señores Ibarra y C. A LA CONSIGNACION DE VIUDA e HIJOS de NOGUÉS Calle de Colón, 86, entresuelo y Grao, Muelle, 6

Buques de vapor Servicio regular de vapores Para Liverpool El vapor Desmetán cargará el día 4 de Junio

Acordeones superiores los hallarán en la fábrica de Rafael Torres, calle de Colón, 15, junto al horno, Valencia.

Alhajas de Oro y Plata platino, brillantes, diamantes, perlas, galones y moneda fuera de curso, compro a altos precios. No vender sin ver lo que paga esta casa.

ENFERMEDADES DE LOS OJOS CLINICA DEL INSTITUTO del DR. VICIANO Consulta gratis Plaza Pertusa, 7 de 9 a 12

VAPORES TRASATLANTICOS de Pinillos, Izquierdo y Compañía El día 16 de Junio próximo fijamente saldrá de este puerto el magnífico vapor PIO IX

Membrillo superior UNA PESETA KILO 40 CENTIMOS LIBRA PASAGE MONISTROL, 2 Ganga botas de tomate de tamaño doble que valen cuatro reales, se venden por tres. Pasaje Monistrol, 2.